

PROFIL DES INTERVENANTS



M. Ade Ayeyemi est PDG du groupe Ecobank Transnational Inc. Auparavant, il occupait la même position dans la division subsaharienne de Citigroup et a été directeur de Citibank Nigeria. Expert comptable, il a aussi une formation d'administrateur UNIX et de gestionnaire de système d'exploitation réseau. Il a suivi le programme de gestion avancée de Harvard Business School et est diplômé en comptabilité de l'Université Obafemi Awolowo (Nigeria), où il a obtenu une licence de sciences avec mention. Il a également étudié à l'Université de Londres.



M. Rameswurlall Basant Roi G.C.S.K. est le gouverneur de la Banque de Maurice. Il préside le conseil d'administration de la Banque et le Comité de politique monétaire. Il est membre du Conseil des services financiers islamiques et du Conseil de direction de la société internationale islamique de gestion de la liquidité. M. Basant Roi est le membre du conseil de stabilité non financière qui co-préside le groupe consultatif régional pour l'Afrique subsaharienne. Il a réalisé plusieurs études, dont une en 1994 avec le professeur Maxwell Fry, aujourd'hui décédé, intitulée *La conduite de la politique monétaire à Maurice* (« *Monetary Policy Making in Mauritius* »).



M. Othman Benjelloun est PDG de la Banque marocaine pour le commerce extérieur (BMCE) depuis sa privatisation en 1995. Il préside aussi le holding FINANCE.COM, entité active dans quatre secteurs: la banque et les activités connexes, dont la BMCE est le pivot; la division des assurances - RMA, Al Wataniya - leader marocain de ce secteur; la division industrielle; la division télécommunications, médias et TI. M. Othman Benjelloun préside l'Association professionnelle des banques marocaines. Il est aussi membre des International Councilors, présidés par le docteur Henry Kissinger, au Center for Strategic International Studies (CSIS, Washington), un organisme international spécialisé dans la géopolitique.



M. Benjelloun-Touimi est PDG de la Banque marocaine pour le commerce extérieur. Il a rejoint en 1990 la BMCE, où il a occupé plusieurs postes dont ceux de directeur général et de secrétaire général. Il a débuté sa carrière en 1985 sur les marchés financiers français, avant de devenir responsable de la recherche de la salle de marché d'une grande banque d'investissement française. M. Benjelloun-Touimi est administrateur de PROPARCO SA. Il est aussi président du conseil consultatif de Salafin S.A., membre du conseil d'administration de la Fondation pour l'éducation et l'environnement de la BMCE ainsi que président de Planet Finance Maroc. M. Benjelloun-Touimi a obtenu un doctorat de monnaie, finance et banque à l'Université de Paris I Panthéon Sorbonne en 1985.



M. Abderrahim Bouazza est entré en 1980 à la Banque Al-Maghrib où il a occupé différents postes et conduit plusieurs réformes et projets. En 2002, il est devenu directeur du département de la supervision bancaire. Outre les fonctions qu'il exerce à la Banque centrale, M. Bouazza a représenté celle-ci dans de nombreuses instances nationales et internationales. En 2014, il a été nommé conseiller spécial du gouverneur et en 2015 directeur général de la Société marocaine de gestion du fonds de garantie des dépôts. En juillet 2015, il a été nommé directeur général de la Banque centrale.



Mme. Julie Dickson est membre du conseil de supervision du mécanisme de supervision unique (en tant que représentante de la BCE) depuis 2014. Auparavant, elle était surintendante du Bureau des institutions financières (BSIF) et avait travaillé dans les secteurs public et privé dans des domaines liés à la politique à l'égard des institutions financières. Elle représente aussi le BSIF au Conseil de stabilité financière et préside sa commission sur l'intensité et l'efficacité de la supervision; enfin, de 2002 à 2006, elle a été membre du Comité de Bâle sur la supervision bancaire. Elle est titulaire d'un master d'économie de la Queen's University.



M. Godwin Emefiele est gouverneur de la Banque centrale du Nigeria. Auparavant, il avait travaillé plus de 26 ans dans le domaine de la banque commerciale, notamment en tant que PDG de Zenith Bank, l'une des plus grandes banques du Nigeria (elle compte plus de 7 000 employés, dispose de 3,2 milliards de dollars EU de fonds propres et de filiales au Ghana, en Sierra Leone, en Gambie, en Afrique du sud, en Chine et au Royaume-Uni). Avant de faire carrière dans la banque, il enseignait la finance et l'assurance dans deux universités nigérianes. Depuis qu'il est devenu gouverneur de la BCN, M. Emefiele a mis vigoureusement en pratique sa conception d'un rôle actif joué par la Banque centrale dans la stabilité du système financier et le financement du développement.



M. Neil Esho, en qualité de secrétaire général adjoint du Comité de Bâle sur la supervision bancaire (CBSB), fait partie de l'équipe chargée de diriger le travail du secrétariat du Comité de Bâle (SCB) et de mettre en œuvre sa stratégie. Neil participe activement à de nombreux aspects de la formulation de la politique du Comité et à l'application de son programme de travail. Avant de rejoindre le SCB, il était directeur des études de l'Autorité australienne de réglementation prudentielle et professeur à l'École de banque et de finance de l'Université de Nouvelle Galles du sud.



M. Gilbert Gnany est responsable de la stratégie et administrateur du groupe Mauritius Commercial Banks (MCB). Auparavant, il était conseiller senior au conseil d'administration de la Banque mondiale où il était responsable de questions surtout en rapport avec le secteur financier. Il a aussi été économiste en chef du groupe MCB après avoir été conseiller économique du ministre des finances. Au cours de sa carrière, il a participé à différents conseils/comités de haut niveau. Il a, entre autres, présidé la bourse de Maurice, le Conseil consultatif des statistiques et le Bureau des statistiques; il a aussi dirigé le conseil des gouverneurs de l'Autorité mauricienne des activités offshore et le Bureau des investissements.



Mme Anne-Marie Gulde-Wolf est directrice adjointe du département Afrique du FMI. Elle supervise les travaux du département et les priorités de politique économique pour un certain nombre de pays d'Afrique australe et centrale, dont l'Afrique du sud, le Botswana, la Namibie, le Lesotho et le Swaziland ainsi que pour la CEMAC. Elle coordonne aussi les travaux du département sur les questions relatives au secteur financier. Avant d'intégrer le département Afrique en 2012, elle a été directrice adjointe du département Europe du FMI et occupé différents postes au département des marchés monétaires et de capitaux. Mme Gulde-Wolf a obtenu un doctorat en économie internationale à l'Institut d'études internationales de Genève (Suisse).



Mr. Stefan Ingves est gouverneur de la SverigesRiksbank. Il a été nommé président du Comité de Bâle sur la supervision bancaire en juin 2011. Il préside aussi le Comité technique consultatif du Conseil européen du risque systémique. Il est membre du conseil général de la BCE, du conseil d'administration de la BRI et gouverneur au FMI. Auparavant, il avait été directeur du département des systèmes monétaires et financiers du FMI, gouverneur adjoint de la Riksbank, directeur général de l'autorité suédoise de soutien aux banques et directeur général du département des marchés financiers au ministère suédois des finances. M. Ingves est docteur en économie.



M. Nigel Jenkinson est assistant du directeur du département des marchés monétaires et de capitaux du FMI. Auparavant, il a travaillé à la Banque d'Angleterre pendant 30 ans et a été administrateur exécutif chargé de la stabilité financière (de 2003 à 2008), avant de prendre en 2009 un poste de conseiller au Conseil de stabilité financière à Bâle. Il a présidé un certain nombre de groupes de travail internationaux: le groupe d'analyse du CSF sur les vulnérabilités et le groupe de travail du Comité de Bâle sur la liquidité. Au FMI, il travaille sur toute une gamme de sujets, dont la politique de réglementation financière, le système bancaire parallèle et la politique macroprudentielle. Il

est diplômé de la London School of Economics et de l'Université de Birmingham.



M. Denny Kalyalya est gouverneur de la Banque de Zambie, après avoir été administrateur exécutif du groupe de la Banque mondiale pour 22 pays africains, dont le Botswana, le Burundi, le Kenya, le Lesotho, le Mozambique, le Rwanda, la Tanzanie, l'Ouganda et son pays d'origine, la Zambie. Auparavant, il avait été gouverneur adjoint de la Banque de Zambie, responsable des opérations, c'est-à-dire des principales fonctions de la Banque centrale: formulation et application de la politique monétaire, monnaie et systèmes de paiement nationaux ainsi que réglementation et supervision des banques et des institutions non bancaires. Il a obtenu un doctorat en économie à l'Université du Massachusetts (USA).



M. Tiémoko Meyliet Koné est le gouverneur de la BCEAO. Natif de la Côte d'Ivoire, il occupe cette fonction depuis août 2011. Auparavant, il avait exercé un certain nombre de fonctions dirigeantes à la BCEAO et au sein du gouvernement de la Côte d'Ivoire, notamment administrateur national de la BCEAO pour la Côte d'Ivoire et directeur général du programme et des opérations financières au siège de la BCEAO à Dakar. De 2007 à 2010, M. Koné a été successivement ministre de la construction, de l'urbanisation et du logement, puis conseiller spécial du président de la Côte d'Ivoire chargé des affaires économiques et monétaires.



Mme Daniela Marchettini est économiste au département Afrique du FMI, où elle est responsable du Botswana et de la Namibie. Elle est aussi coordinatrice du réseau de systèmes financiers du département. Auparavant, elle était conseillère du Conseil d'administration du FMI. En outre, elle avait occupé plusieurs postes au département de supervision et au département monétaire de Banca d'Italia. Elle a aussi travaillé au ministère des finances et enseigné l'organisation industrielle à l'Université de Rome. Elle a obtenu un doctorat en statistiques à l'Université de Rome La Sapienza (en Italie) et a été responsable des études doctorales d'économie à l'Université catholique de Louvain (en Belgique).



M. Charles Mwanyara Mudiwa est devenu directeur général de Stanbic Bank en 2013. Avant cette nomination, il était directeur général de Standard Bank Malawi depuis 2007. Il a également été administrateur de SBIB, d'Eduloan Limited et d'Agri Bank. Il est diplômé en économie de l'Université du Zimbabwe. Pendant la décennie écoulée, il a exercé dans le groupe Standard Bank les fonctions de directeur de la banque de détail et des opérations bancaires de masse.



M. Kuben Naidoo, gouverneur adjoint de la Banque de réserve d'Afrique du sud (SARB), est responsable de la supervision des conglomérats financiers, des banques et des assurances, de la surveillance financière et de la gestion des risques. Avant sa nomination, il était conseiller du gouverneur de la SARB et membre du Comité de politique monétaire. Il a également dirigé le secrétariat de la Commission nationale de planification. Auparavant, M. Naidoo avait occupé la fonction de directeur général responsable du Bureau du budget au Trésor. Il est titulaire d'une licence scientifique et d'un diplôme de gestion publique de l'Université du Witwatersrand ainsi que d'un MBA de l'Université de Birmingham (UK).



M. Lyndon Nelson est directeur adjoint de l'Autorité de régulation prudentielle. À ce titre, il préside les principales réunions où se prennent les décisions en matière de supervision, de politique et de risques; il est également administrateur exécutif responsable des spécialistes de la supervision des risques et des opérations réglementaires. Il représente le Royaume-Uni au sein du Comité de Bâle sur la supervision bancaire, Il a été responsable du cadre de gestion stratégique de l'Autorité des services financiers (FSA) et faisait partie de l'équipe qui a créé la fonction de stabilité financière des banques. Il est devenu directeur de la gestion des risques lors des changements réglementaires opérés à la FSA et a contribué à l'amélioration du cadre macroprudentiel du Royaume-Uni.



M. Patrick Njoroge est le gouverneur de la Banque centrale du Kenya. À ce titre, il est le principal dirigeant de la BCK, membre du conseil d'administration et président du Comité de politique monétaire. Avant sa nomination à ce poste, M. Njoroge a exercé pendant 20 ans différentes fonctions au FMI à Washington. Il a obtenu un doctorat d'économie à l'Université de Yale ainsi qu'un master et une licence d'économie à l'Université de Nairobi. Ses intérêts professionnels et de recherche portent sur la macroéconomie, la finance internationale, l'économie du développement, l'économétrie et la politique monétaire.



M. Bertrand Peyret est directeur de la supervision bancaire à l'Autorité de contrôle prudentiel et de résolution (ACPR). Il a récemment pris en charge la supervision de l'assurance en tant que directeur de l'ACPR. Il a été membre du groupe des superviseurs de haut niveau, présidé le groupe HubGovernance (initiative sur les insuffisances en matière de données) et participé à différents sous-groupes du Conseil de stabilité financière, dont certains groupes chargés de la gestion des crises transfrontalières. Avant d'être nommé directeur de l'ACPR, Bertrand Peyret a occupé plusieurs postes à la Banque de France. De 2005 à 2006, il a été représentant de la Banque de France à la Banque de réserve fédérale de New York. Il est diplômé de l'Institut d'études politiques de Grenoble.



Ms. Bozena Radzewicz-Bak est senior économiste au département Afrique du FMI. Auparavant, elle a passé plusieurs années au département des marchés monétaires et de capitaux du FMI, où elle a traité une large gamme de problèmes du secteur financier, notamment : l'analyse de la stabilité financière, la gestion des crises, l'application de la politique monétaire et la gestion de la dette. Elle a aussi travaillé dans l'équipe de recherche de Citibank et de DZ Bank, dans l'unité de stratégie de gestion de la dette du ministère polonais des finances et a enseigné à l'École d'économie de Varsovie (WSE). Elle a fait des études de troisième cycle à WSE (en Pologne) et à l'Université de Bath (au Royaume-Uni).



M. Abebe Aemro Selassie est directeur du département Afrique du FMI, responsable des opérations et des rapports avec les 45 pays membres de l'Afrique subsaharienne. De 2011 à 2013, il a été chargé des activités du FMI au Portugal dans le cadre d'un programme d'ajustement financé par le FMI, l'UE et la BCE. De 2009 à 2011, il a été chef de mission chargé de l'Afrique du sud et chef de la division des études régionales du département Afrique. Auparavant, il avait travaillé sur les programmes de prêt du FMI à la Turquie (1999-2001), à la Thaïlande (1998-99), à la Roumanie (1997-98) et à l'Estonie (1996-97). M. Selassie est diplômé de la London School of Economics.



Mme Ratna Sahay est directrice adjointe du département des marchés monétaires et de capitaux du FMI. Au cours de ses activités dans huit départements du FMI, elle a dirigé des missions de surveillance et de programme destinées à plusieurs économies émergentes et pays à faible revenu, des projets d'analyse et des études de politique économique, et a représenté le FMI dans divers forums. Elle a aussi occupé le poste de conseillère de Stanley Fischer (premier directeur général adjoint), de Michael Mussa et Kenneth Rogoff (tous deux conseillers économiques du FMI). Avant d'intégrer le FMI, elle a enseigné à l'Université de Delhi, à l'Université de Columbia et à l'Université de New York où elle avait obtenu un doctorat (États-Unis).



Mr. Rogerio Lucas Zandamela est le gouverneur de la Banque du Mozambique. Auparavant, il était chef de mission pour le Fonds monétaire international en Somalie et à Djibouti. Il avait aussi été représentant résident du FMI pour le Brésil et chef de mission pour des pays comme l'Arménie, le Pérou et le Zimbabwe. Depuis 1988, Il travaille au siège, à Washington. Il a obtenu un doctorat d'économie à l'Université John Hopkins (États-Unis).

